

## Pressemitteilung

### **Eduard-Mörrike-Haus wird eingeweiht und feiert 50 Jahre Bestehen**

**Evangelische Heimstiftung lädt zum besonderen Festakt nach Bad Mergentheim ein**

**Stuttgart, 20. Mai 2025 – Die Evangelische Heimstiftung hat das Eduard-Mörrike-Haus für die Zukunft aufgestellt. Es bietet nun 116 Pflegeplätze und 18 Betreute Wohnungen mit ALADIEN an. Die Fertigstellung fällt mit dem 50jährigen Bestehen des Hauses zusammen. Deshalb wird doppelt gefeiert. Heimstiftung, Landkreis und Stadt begrüßen gemeinsam die Gäste.**

Das Eduard-Mörrike-Haus liegt im Ortsteil Weberdorf in Bad Mergentheim und wurde 1974 erbaut. Es verdankt seinen Namen dem Pfarrer und Lyriker Eduard Mörrike und ist neben dem Johann-Benedikt-Bembé-Stift das zweite Haus in Bad Mergentheim. Zur damaligen Eröffnung bot das Haus Platz für 85 Menschen, wobei es nur 35 klassische Pflegeplätze gab. Die anderen Kundinnen und Kunden waren ältere Menschen mit Unterstützungsbedarf. Bereits 1975 fand der erste Seniorenmittagstisch statt, eine Innovation zur damaligen Zeit. Eine aktive Einbindung von Ehrenamtlichen gibt es seit 1986 mit dem damaligen Besuchsdienst. Seit 1997 sind die Mobilen Dienste der Heimstiftung ebenfalls im Haus.

Im Jahr 2003 fand eine umfassende Sanierung und Modernisierung des damals fast 30jährigen Eduard-Mörrike-Hauses statt. In diesem Zuge wurde die Platzzahl auf 142 erhöht. 2006 kam der Sinnesgarten hinzu, 2009 der Ponyhof mit tiergestützter Therapie und 2011 der beschützende Bereich im Obergeschoss und das Wohngruppenkonzept. 2021 wurde ein umfassendes baulicher und konzeptioneller Zukunftsprojekt für das Eduard-Mörrike-Haus begonnen, damals mit einem symbolischen Baggerbiss. 2022 wurde bereits Richtfest gefeiert. Nun wird feierlich eingeweiht.

Auf vier Ebenen sind je zwei Wohngruppen für bis zu 15 Bewohnerinnen und Bewohnern mit jeweils eigenem Aufenthaltsbereich sowie gemütlicher Wohnküche entstanden. Alle großzügigen Einzelzimmer verfügen über ein eigenes Bad. Mieterinnen und Mieter können zudem 18 Betreute Wohnungen mit dem technischen Assistenzsystem ALADIEN, mit weitem Ausblick im Dachgeschoss sowie im Erdgeschoss beziehen und ebenfalls die vielfältigen Angebote der Einrichtung nutzen. Der Garten wurde erhalten und ebenso wie die Aufenthaltsbereiche erweitert und umgestaltet. Rund 21 Millionen Euro hat die Heimstiftung in das Gesamtprojekt investiert.

Zur Heimstiftung in der Region Hohenlohe/Tauber gehören insgesamt zehn Einrichtungen: das Eduard-Mörrike-Haus und Johann-Benedikt-Bembé-Stift in Bad Mergentheim, das Adam-

Rauscher-Haus und Johannes-Sichart-Haus in Tauberbischofsheim, das Fürst-Ludwig-Haus in Kirchberg, das Johannes-Brenz-Haus in Blaufelden, das Pflegestift Ilshofen, das Pflegezentrum Rot am See, das Haus am Lindenplatz in Neudenau sowie die Residenz Weikersheim. Hinzu kommen mehrere Standorte der Mobilen Dienste sowie Tagespflegen.

### **Medienvertreterinnen und -vertreter sind zum Festakt herzlich eingeladen**

Die Einweihung des neuen Hauses und das Jubiläum werden mit einem Festakt gefeiert am Dienstag, 20. Mai 2025 um 15 Uhr in Bad Mergentheim. Die Begrüßung übernimmt Hauptgeschäftsführer Bernhard Schneider. Dekanin Renate Meixner spricht das geistliche Wort. Anschließend richten Sozialdezernentin Elisabeth Krug, Oberbürgermeister Udo Glatthaar und Architekt Hermann Denzer Grußworte an die Gäste. Die Schlüsselübergabe übernimmt Sven Rückert von der Firma Riedel Bau. Regionaldirektorin Swantje Popp und Hausdirektor Sebastian Landwehr formulieren einen Ausblick. Und Andreas Brasch begleitet die Veranstaltung mit Saxophon und Klarinette.

---

Wir sind die Evangelische Heimstiftung – das größte diakonische Pflegeunternehmen in Baden-Württemberg. Als Arbeitgeberin sind wir stolz auf 10.700 Mitarbeitende und 850 Auszubildende, die 15.000 Menschen in 173 Einrichtungen betreuen. Als Dienstleisterin bieten wir Menschen gute Pflege in 11 Residenzen, 92 Pflegeheimen, 40 Mobilen Diensten, 27 Tagespflegen, 65 Betreuten Wohnanlagen sowie in einer Einrichtung der Eingliederungshilfe, einem Bildungszentrum und einer Rehaklinik. Unseren Mitarbeitenden garantieren wir den bundesweit höchsten Personalschlüssel, faire Bezahlung nach Diakonietarif, berufliche Sicherheit und Perspektiven. Mit unserer Tochtergesellschaft ABG verfügen wir über einen bundesweiten Einkaufsverbund mit 7.000 Mitgliedern. Unsere Tochter HDG übernimmt als gemeinnütziges Serviceunternehmen mit 800 Mitarbeitenden hauswirtschaftliche Dienstleistungen. Gegründet wurden wir 1952 und sind Mitglied im Diakonischen Werk.

Dr. Alexandra Heizereder  
Pressesprecherin

Hackstraße 12 | 70190 Stuttgart | 0711 63676-120 | [alexandra.heizereder@ev-heimstiftung.de](mailto:alexandra.heizereder@ev-heimstiftung.de)